

MARTES 9 DE JULIO DE 2024**INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO****MEDIOS DE IMPUGNACIÓN****RECLAMAN PARTIDOS POR PLURINOMINALES**

Por Karen Munguía

Fueron presentadas cuatro impugnaciones en contra del acuerdo del IEEQ sobre la designación de diputaciones plurinominales, las cuales siguen en proceso, informó Grisel Muñiz Rodríguez, presidenta del **Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ)**. Los partidos que presentaron las impugnaciones fueron Movimiento Ciudadano (MC), Acción Nacional (PAN), Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y del Trabajo (PT). Muñiz Rodríguez recordó que el plazo para resolver las impugnaciones sobre las diputaciones es el 26 de septiembre, fecha en la que rinde protesta la LXI legislatura, así como el 1 de octubre para los 18 municipios del estado. Asimismo, recordó que el proceso electoral local aún no concluye, puesto que siguen en trámite varios medios de impugnación ante los órganos jurisdiccionales, como el Tribunal Electoral del estado de Querétaro (TEEQ). Detalló que se presentaron 28 medios de impugnación por los resultados de los cómputos distritales y cuatro por la asignación de las diputaciones de representación proporcional. Por lo anterior, refirió que aún siguen en uso los inmuebles donde se instalaron los consejos distritales y municipales, debido a que están a la espera de que se confirmen las resoluciones del **IEEQ**, para poder clausurar los espacios donde se encuentran las bodegas electorales. “Estos medios de impugnación todavía se encuentran vigentes, se encuentran en trámite, y hasta que se agoten todos y cada uno de los medios de impugnación, el instituto electoral podrá dar por concluido el proceso electoral. Todavía no podemos clausurar, por esa razón, nuestros consejos distritales y municipales”, dijo. Asimismo, apuntó que aún está en análisis el cambio de la sede del órgano electoral local, el cual tendría que ser aprobado por el consejo general. (DQ 8)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/reclaman-partidos-por-plurinominales-12210989.html>

IMPUGNAN 4 PARTIDOS ASIGNACIÓN DE PLURIS LOCALES

Por Mónica Gordillo

Ante el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) se encuentran en proceso de análisis cuatro recursos de apelación interpuestos en contra de la asignación de las candidaturas a diputaciones locales de representación proporcional, así lo informó la presidenta del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, Grisel Muñiz Rodríguez. El área de comunicación social del órgano electoral local precisó que las fuerzas políticas que promovieron esos recursos de apelación fueron: Partido Acción Nacional (PAN), Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC). En este sentido, recordó que el proceso electoral local no concluirá hasta que el TEEQ, la Sala Regional Toluca o, en su caso, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resuelvan la totalidad de los 32 medios de impugnación interpuestos: 28 en contra de los resultados de los cómputos de los consejos municipales y distritales, así como los cuatro en contra de la asignación de las candidaturas de las diputaciones locales por la vía plurinominal. “Estos 32 medios de impugnación todavía se encuentran vigentes, en trámite y, hasta que se agoten (...), el instituto electoral podrá dar por concluido el proceso electoral. Todavía no podemos clausurar, por esa razón, nuestros consejos distritales y municipales; por eso, es que hasta la fecha se encuentran resguardados por las autoridades en materia de seguridad debido a que nuestra documentación se encuentra en todas y cada una de nuestras 27 bodegas electorales”, apuntó. El 13 de junio, el Consejo General del **IEEQ** aprobó la asignación de las diputaciones por el principio de representación proporcional para la integración de la 61 Legislatura del Estado para el periodo 2024-2027. Como resultado del proceso de asignación, el PAN obtuvo tres diputados locales por la vía de representación proporcional; Morena, tres; MC, una; el Partido Revolucionario Institucional (PRI), dos y, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), una. (CQRO 7)

<https://www.codigoqro.mx/local/2024/07/08/impugnan-4-partidos-asignacion-de-pluris-locales/>

MARTES 9 DE JULIO DE 2024

<https://codiceinformativo.com/2024/07/ieeq-se-mantiene-al-pendiente-de-los-medios-de-impugnacion-grisel-muniz/>

<https://rrnoticias.mx/2024/07/08/solo-faltan-las-impugnaciones-para-cerrar-el-proceso-electoral-ieeq/>

<https://inqro.com.mx/index.php/2024/07/08/impugnan-partidos-designacion-de-diputaciones-locales-ieeq/>

QUE RESPETEN VOTO SANJUANENSE: PAN

Por Dolores Martínez

La dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) en San Juan del Río, Judith Ortiz Monroy dio a conocer que, se va a mantener la defensa del sufragio de los habitantes del pasado 2 de junio, esto luego que quien buscara la alcaldía de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) argumentara que persigue la anulación de la elección. Destacó que, se debe respetar el triunfo de Roberto Cabrera Valencia, quien fue por el proceso de la reelección, y generó la mayoría después de largos días de conteo rápido en el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** en los dos distritos 10 y 11. La dirigente de este partido político señaló que el equipo de legal del Partido Acción Nacional sigue trabajando en la defensa que se está haciendo desde el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro con la presentación de los elementos que tienen en este sentido. También, se le cuestionó a Ortiz Monroy sobre los videos que se viralizaron en los que, el partido Morena hace alusión a un embarazo de urnas mientras de hace el conteo voto por voto, y subrayó que esto es parte de la guerra sucia hacia Acción Nacional, y que sea en los tribunales donde se resolverán las circunstancias. Y aseguró que, es lamentable que el partido guinda ponga en tela de juicio el desempeño de las instancias electorales en el pasado proceso, y que de parte del PAN existe el respeto a las instituciones su apoyo es para el **Instituto Electoral del Estado Querétaro**. “Lo que pretenden hacer es fabricar una guerra sucia porque en los distritos electorales hay cámaras y resulta irrisorio pensar que alguien pudiera emprender una acción que ellos mencionan, sabiendo que están siendo filmados. Eso obviamente es una cuestión editada que está tratando de tergiversar las cosas y creo que es una situación tendenciosa”, dijo. La dirigente panista declaró que están a la espera de que las autoridades electorales emitan su veredicto sobre las elecciones del mes pasado, y lo que se ganó con la voluntad ciudadana. (ESSJR 5)

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/que-respeten-voto-sanjuanense-pan-12211046.html>

SANTIAGO NIETO IMPUGNARÁ AMONESTACIÓN DEL TEEQ POR SOLICITUD DE VOTO ANTICIPADO PARA MORENA

Por Mánelick Cruz Blanco

El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (**IEEQ** [sic]) ha emitido una amonestación pública contra Santiago Nieto Castillo, excandidato al Senado de la República por Morena. La medida se debe a que Nieto Castillo solicitó el voto a favor de Morena en un periodo prohibido por la legislación electoral. La respuesta del morenista no se ha hecho esperar, anunciando que impugnará la sanción ante la justicia federal. (...) Finalmente, la magistrada presidenta Norma Jiménez Fuentes solicitó la notificación a las partes involucradas y al **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**. Los recursos provenientes de estas multas serán destinados al Consejo Estatal de Ciencia y Tecnología (Concyteq). Santiago Nieto, por su parte, se mantiene firme en su decisión de recurrir a la justicia federal para revertir la amonestación.

<https://codiceinformativo.com/2024/07/santiago-nieto-impugnara-amonestacion-del-teeq-por-solicitud-de-voto-anticipado-para-morena/>

DENUNCIAS

OPINIÓN | LA CRUDA VERDAD

Por Alejandro Olvera

Guerra, Guerra, sin tregua al IEEQ. Por cierto, la apuesta de “Santi el Sucio” de buscar remover a todos los Consejeros Electorales actuales, es sobre seguro, pues según fuentes regularmente bien informadas, lo está

MARTES 9 DE JULIO DE 2024

gestionando a través de su distinguida esposa Carla Humphrey Jordán, con miras de hacer Consejera Presidenta a su hermana María Nieto Castillo, quien ya se encuentra en la última terna que elegirá el Consejo General del INE, además de cumplir el sueño de la dirección jurídica a la aún consejera María Pérez Cepeda con quien guarda profundos lazos de amistad. Como verá, ahora todo cobra sentido y queda claro el “desinteresado apoyo” al incauto Juan Alvarado a quien en caso de que su impugnación progrese, solo le pedirá una plaza para Juan Carlos Espinoza y otra para Sharon López, quienes no ganan ni una elección de colonos, pues el verdadero negocio está en hacerse del OPLE. “Atascado el indio y le dan cucharón.”

<https://lacrudaverdad.com.mx/la-cruda-verdad%0%9f%a7%a0-76/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/la-cruda-verdad-impugnaciones>

OPINIÓN | LA CRUDA VERDAD

Por Alejandro Olvera

Lenguas Viperinas. Cuentan que a quien “no le ha caído el veinte” de que es autoridad, es a la consejera presidente del IEEQ, y ante las múltiples denuncias que yacen sobre su actuar como funcionaria electoral, despachó “sendo escrito” ante el TEEQ, para que se le juzgue con perspectiva de género, acusando violencia política, cuando no le aplica pues no es candidata ni justiciable ¡Acabáramos! “El chiste se cuenta solo”.

<https://lacrudaverdad.com.mx/la-cruda-verdad%0%9f%a7%a0-76/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/la-cruda-verdad-impugnaciones>

ENTREGA DE CONSTANCIAS

ENTREGA IEEQ CONSTANCIA DE ASIGNACIÓN A TOÑO ARTEAGA

El **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** entregó la constancia de asignación a Antonio de Jesús Arteaga Arreguín, acreditándolo como regidor del municipio de Ezequiel Montes para la Administración 2024-2027. El acto, que tuvo lugar en las instalaciones del Consejo Distrital XIV del **IEEQ**, es un importante paso en la carrera política de Arteaga Arreguín. <<Fue muy grato para mí ver por primera vez mi nombre en una boleta electoral el pasado 2 de junio>>, expresó el regidor electo, reflejando la emoción y orgullo de representar a sus conciudadanos en este papel tan relevante. La constancia de asignación no sólo oficializa su cargo, sino que también reafirma su compromiso con el municipio de Ezequiel Montes. <<Me fue entregada por parte del Consejo Distrital XIV del **IEEQ** la constancia de asignación que me acredita como regidor del Municipio de Ezequiel Montes, para la Administración 2024-2027>>, comentó Toño Arteaga, destacando el proceso transparente y ordenado llevado a cabo por el **Instituto Electoral**.

<https://elperiodico.mx/?p=3876>

INFORMACIÓN ELECTORAL

MULTAN A LOMELÍ POR DELITOS ELECTORALES

El TEEQ sancionó a Jorge Lomelí Noriega, excandidato a la presidencia municipal de El Marqués, con una multa de 54 mil 285 pesos por la entrega de dádivas, en concreto la repartición de pipas de agua, considerado un producto de la canasta básica y de primera necesidad, con fines electorales. (DQ 8)

NO ES NECESARIA LA REELECCIÓN: BEATRIZ ROBLES

La senadora electa por Morena, Beatriz Robles, habló sobre la iniciativa que impulsa la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, que busca eliminar la figura de la reelección en el país, defendió el proyecto y aseguró que los proyectos municipales o legislativos pueden mantenerse sin que los mismos actores permanezcan, con ello consideró que las cortes políticas mantengan cierta estructura y no dependan de ciertos actores. (N 5)

MARTES 9 DE JULIO DE 2024

DESHABILITA PERFIL ALCALDE ELECTO DE JALPAN

Rubén Hernández, presidente municipal electo de Jalpan de Serra, y quien ganó con una candidatura independiente, fue multado por el TEEQ debido a que incurrió en actos anticipados de campaña y vulneró el bienestar de menores al utilizar fotografías en su propaganda electoral. (EUQ 3)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

ACUDE “CHEPE” GUERRERO A FORO INTERNACIONAL DE LA ONU

El presidente municipal electo de Corregidora, Josué Guerrero, participó en el Foro Político de Alto Nivel sobre el Desarrollo Sostenible, en la sede de la Organización de las Naciones Unidas, en EUA; con esto se busca dar seguimiento y revisión a la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible. (AD 5)

PIDEN A PAN ALTERNAR GÉNERO

El PAN está por cumplir 85 años, tiempo en el que ninguna mujer ha podido dirigir al blanquiazul en lo nacional, a diferencia de otros partidos políticos, por lo que militantes panistas exigieron al CEN que se visibilice a las mujeres y se garantice la equidad en el proceso de renovación de la dirigencia nacional, indicó María del Rosario Castro, militante del del PAN. (DQ 10)

JULIANA HERNÁNDEZ, CON VOCACIÓN POLÍTICA

Juliana Hernández es una de las cinco personas que ganó una diputación local bajo las siglas del Partido Acción Nacional; si bien aún está pendiente la resolución de algunas impugnaciones en otros distritos, la diputada electa será parte de una Legislatura con mayoría de izquierda. (AD 12)

PRI

RESPALDA PRI QUERÉTARO A “ALITO” MORENO

La presidenta del PRI, Abigail Arredondo, aseguró que la asamblea nacional no implica que el dirigente nacional Alejandro Moreno Cárdenas se quede otros ocho años. (AD 12)

FALTA DE RESPETO A LA MILITANCIA, SI “ALITO” SE REELIGIERA: JUAN GUEVARA

Sería una falta de respeto para la militancia la reelección del actual dirigente nacional del PRI, Alejandro “Alito” Moreno, aseveró el diputado local priista Juan Guevara, quien confirmó que, aunque recibió la invitación por parte de la dirigencia estatal, optó por no asistir a la Asamblea Nacional de la fuerza política en la que se avalaron modificaciones a los estatutos del partido. (CQRO 7)

MORENA

MORENA BUSCA SOLUCIÓN PARA PAGO A REPRESENTANTES

Los diputados locales electos de Morena han iniciado diálogos para garantizar el pago a los representantes de casilla que aún no han sido liquidados, la lideresa Rufina Benítez señaló que los legisladores están dispuestos a aportar voluntariamente en caso de que no se logre el pago a través de la dirigencia nacional del partido. (EUQ 4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: MEJORÓ PERCEPCIÓN DE SEGURIDAD: KURI

Reiteró su compromiso con los queretanos y llamó a denunciar y crear alianzas.

N: VIVIR SIN MIEDO: MK

La seguridad es la más alta prioridad, afirmó el gobernador.

Coordinación de Comunicación Social 4

MARTES 9 DE JULIO DE 2024

AD QRO: AUMENTA AL 12% NIVEL DE AGUA EN LAS PRESAS

Tras las lluvias de los últimos días, los cuerpos de agua de la entidad comienzan a llenarse, lo cual se traduce además en una reducción del nivel de sequía en los 18 municipios.

EUQ: LLAMA KURI A NO POLITIZAR TEMA DE SEGURIDAD

Advierte gobernador que no caben mezquindades ni oportunismos; "sumar y trabajar unidos, la fórmula para lograr resultados en la materia.

CQRO: ENCABEZA KURI SESIÓN DEL CONSEJO ESTATAL DE SEGURIDAD

El gobernador del estado, Mauricio Kuri González, dijo que sumar y trabajar unidos es la fórmula para continuar en el camino que ha llevado a la entidad a múltiples reconocimientos y logros en materia de seguridad.

PA: MÁXIMA PRIORIDAD, LA SEGURIDAD: KURI

Advirtió el gobernador que no permitirá se politice el tema, porque solo importa el bien común de la sociedad y no caben mezquindades.

P: CONFLICTO ENTRE ARTESANOS Y GOBIERNO SE AGUDIZA

Durante el fin de semana inspectores municipales decomisaron mercancía a vendedores por infringir reglamentos, lo que derivó en nuevas confrontaciones y manifestaciones de artesanos.

PODER EJECUTIVO

TENEMOS RETOS POR SEGUIR ATENDIENDO, PORQUE LA TRANQUILIDAD DE LOS QUERETANOS SE CONSTRUYE CADA DÍA": MAURICIO KURI

La seguridad es la más alta prioridad que puede tener un gobierno, afirmó el gobernador Mauricio Kuri, al encabezar la séptima sesión ordinaria del Consejo de Seguridad. En esta reunión, representantes de las distintas instituciones que salvaguardan la tranquilidad de los queretanos dieron a conocer avances y resultados del Programa Estatal de Seguridad. (...) El titular de la SSC, Iovan Pérez, compartió los resultados de las acciones operativas por parte de la Policía Estatal, junto a las corporaciones municipales, a fin de mantener la paz y tranquilidad de la ciudadanía. (N 2)

REGRESA A LA CAPITAL KURI "AQUÍ CONTIGO"

El gobernador Mauricio Kuri realizará su próxima jornada de atención ciudadana "Aquí Contigo", en la capital, luego de haber llevado a cabo esa actividad junto con su gabinete en el municipio de Pinal de Amoles la semana anterior. Se dio a conocer que este evento se llevará a cabo el miércoles 10 de julio en la Unidad Deportiva del Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, específicamente en la cancha de basquetbol. Es la calle Zimapán número 12 en la colonia Villas del Sol. (DQ 9)

PODER JUDICIAL

REFORMA JUDICIAL NO RESUELVE ACCESO A LA JUSTICIA: MARIELA PONCE

La magistrada presidenta del TSJ, Mariela Ponce, refirió que pretender solucionar los problemas de impartición de justicia cambiando el método de selección de los jueces, no resuelve la problemática real de acceso a la justicia para la población. (N)

REFORMA JUDICIAL CAUSARÍA FALTA DE EXPERIENCIA EN NUEVOS JUECES

Al advertir que la reforma judicial provocaría falta de experiencia en las nuevas personas juzgadoras, el Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro manifestó su rechazo a la elección por voto popular de jueces, magistrados y ministros. "La elección de personas juzgadoras no asegura la calidad en su desempeño y en sus decisiones. Por el contrario, la desaparición de los concursos de oposición y la probable ausencia de experiencia o formación judicial puede derivar en un desempeño deficiente", expresó en un posicionamiento. (CQRO 4)

Coordinación de Comunicación Social 5

MARTES 9 DE JULIO DE 2024

PREPARA MORENA FOROS PARA LA REFORMA JUDICIAL

Este domingo 14 de julio, en el Teatro de la República, arrancan en Querétaro los foros para la reforma judicial, en donde se contará con la presencia de la ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Lenia Batres, y los senadores Ricardo Monreal y César Cravioto. Alejandro Pérez, secretario general, enfatizó que no se dejará fuera de estos ejercicios a abogados, especialistas, y sociedad civil organizada, ello con el objetivo de ampliar los detalles de la propuesta de reforma y con ello construir un Poder Judicial que cumpla con su deber constitucional. (P 3)

MUNICIPIOS

ALISTA SOSA MESAS PARA LA TRANSICIÓN

Las mesas para la transición del gobierno municipal de Corregidora iniciarán en la segunda quincena de agosto, señaló el alcalde, Roberto Sosa. Subrayó que ya han tenido diálogo con los integrantes de quienes serán el equipo de transición del alcalde electo de Corregidora, Josué Guerrero. En total serán cinco representantes del área financiera, ayuntamiento, jurídica y administración. (DQ 10)

ANTE FISCALÍA, SIETE DENUNCIAS CONTRA ARTESANOS POR AGRESIÓN A INSPECTORES: MARTÍN ARANGO

Martín Arango, titular de la secretaría de Gobierno del municipio de Querétaro, confirmó que son siete las denuncias interpuestas ante la FGE contra los indígenas que agredieron, el domingo pasado, a seis inspectores. "Derivado de ello, el personal de la Dirección de Inspección que fue agredido acudió esta mañana, y aún están por ahí, a la Fiscalía para levantar las denuncias correspondientes por los daños al vehículo y las lesiones que recibieron que, aunque no ponen en riesgo su integridad, si se constituye un delito". (PA 3)

INFORMACIÓN GENERAL

CRUZAR JUÁREZ PUEDE TARDAR HASTA UNA HORA

Cruzar de Avenida Universidad a Zaragoza por la calle de Juárez, puede tomar de 45 a 60 minutos. Y es que esta vialidad, ubicada en el Centro Histórico, tiene una complicación: los automovilistas que dejan sus autos en doble fila, pero con las luces intermitentes encendidas para "no estorbar". (DQ 6)

EN QUERÉTARO SE DETIENEN A 7 DE CADA 10 HOMICIDAS, AFIRMA LA FISCALÍA

En el primer semestre de este año se han esclarecido el 70% de los casos de homicidios y el 100% en el esclarecimiento de feminicidios ocurridos en el estado, informó la FGE. Estos casos son esclarecidos con detenidos y personas sujetas o vinculadas a proceso; sin embargo, de enero a junio de 2024, se obtuvo de manera preliminar, en tanto que a nivel nacional, sólo uno de cada 10 son resueltos. (P 3)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Lejano. Que no le digan, que no le cuenten. El enlace de Querétaro con la inminente presidenta de México, Claudia Sheinbaum, no será el destacado abogado Santiago Nieto Castillo, como él hace creer en las tierras de Conín, ya que para el gobierno federal es necesario que su enlace tenga cuando menos una relación estable con el gobernador Mauricio Kuri para poder trabajar juntos. El juego de poder entre los de Morena se reduce a generar percepciones que no necesariamente son realidad. **Degradado.** Y en ese juego percepciones está la creencia de que el propio Santiago Nieto será subsecretario de Seguridad con Omar García Harfuch, de quien se dice amigo, peeroooo... la verdad es que el aprecio no suma a favor del queretano y podría terminar siendo titular de una delegación federal de importancia. Para disimular la derrota sus cercanos dirán que tal designación como delegado, algo mucho menor de lo esperado, es un "encargo" de Sheinbaum para fortalecer el proyecto de hacerlo gobernador. ¿Desde cuándo es mejor ser delegado que subsecretario?. **Ambiciones.** La historia en Colón pudo ser distinta si la alianza se hubiera puesto de acuerdo en impulsar a Gaspar Trueba como

MARTES 9 DE JULIO DE 2024

candidato a la presidencia municipal. No lo hicieron y ahora será alcalde, pero de Movimiento Ciudadano. (DQ, ESSJ)

EXPEDIENTE Q / CHINA

Por Adán Olvera

Los constantes actos violentos por parte de los artesanos indígenas que venden sus productos en Querétaro son una constante y el simple hecho de asumirse comerciantes, indígenas y pobres es suficiente para violar la normatividad y reglamentos municipales. Este fin de semana en la Plaza de Armas de Querétaro hubo agresión a inspectores resultando en seis funcionarios municipales lesionados y daños a una camioneta del Ayuntamiento; la autoridad municipal informó que la confrontación surgió tras la negativa de un grupo de artesanos a cumplir con las regulaciones de venta en la zona. Los “artesanos” saben de manera oficial que no pueden vender sus productos en la Plaza de Armas y cuando llegó la autoridad a aplicarles el reglamento pues se dio el enfrentamiento y escaló rápidamente con los artesanos, armados de palos y piedras para atacar a los funcionarios. La venta de productos chinos por parte de artesanos no indígenas en México es una realidad y el asumirse indígenas y pobres, es otra característica de algunos; los productos chinos suelen ser más económicos y accesibles, lo que puede beneficiar a consumidores con presupuestos limitados. Otra realidad es que los artesanos pueden estar respondiendo a la demanda del mercado, ofreciendo productos que los clientes desean independientemente de su origen (son algunos casos solamente). Lo cierto es también que la venta de productos chinos puede perjudicar a los artesanos indígenas reales, que fabrican sus productos a mano, ya que estos suelen ser más caros debido al trabajo y materiales involucrados. Algunos artesanos no indígenas pueden ver la venta de productos chinos como una necesidad económica y una forma de diversificar su oferta, pero también está la mano de los líderes de estos y su identificación con partidos políticos y su asociación con dirigentes que lucran políticamente con estos grupos, sin importar consecuencias y solamente ven la rentabilidad electoral, es decir siempre es tiempo de zopilotes. **De rebote.** Ezequiel Montes y Cadereyta son zonas calientes desde hace tiempo y las autoridades no deben perder de vista, son lugares donde las actividades económicas son prósperas pero también atractivas para los malos; la reciente ejecución de un empresario de autos seminuevos de nombre Osvaldo N, deja en claro que Iovan Elías Pérez y Alejandro Echeverría, secretario de Seguridad y fiscal general, respectivamente, tienen mucho trabajo e información que brindar a los ciudadanos porque no basta con decir que la víctima tenía actividades irregulares. (DQ, ESSJ)

JUNTOS POR LA EDUCACIÓN / CERRANDO CICLO ESCOLAR 2023-2024

Por Martha Elena Soto

Con gran satisfacción y orgullo nos acercamos al final del ciclo escolar 2023-2024 para los distintos niveles educativos en Querétaro. Este es un momento propicio para reconocer el esfuerzo y la dedicación de nuestros docentes, así como los logros de nuestras niñas y niños a lo largo de este año académico. A quienes culminan su preescolar, primaria, secundaria o bachillerato, quiero extenderles mis más sinceras felicitaciones, han demostrado perseverancia y determinación, atributos esenciales para el éxito en sus estudios y en la vida. Este es solo un peldaño más en su camino educativo, y los animo a seguir adelante con el mismo ímpetu. A quienes concluyen sus estudios superiores les invito a poner en alto el nombre de sus universidades y les deseo mucho éxito en su incorporación al mundo laboral. Querétaro se enorgullece de ser el tercer lugar a nivel nacional en eficiencia del sistema educativo, con 42 de cada 100 estudiantes que inician su educación primaria logrando culminar la educación superior, un logro significativo considerando que supera el promedio nacional en 16 puntos. Nuestro objetivo es seguir incrementando este índice, y estoy segura de que juntos lo lograremos. Es fundamental reconocer también el papel crucial que desempeñan las madres y padres de familia. Sus innumerables esfuerzos y sacrificios para asegurar que sus hijas e hijos puedan estudiar son invaluable. Su apoyo constante es una pieza clave en el éxito académico de nuestros estudiantes. A todos ustedes, quienes encabezan sus familias, mi más profundo agradecimiento. Asimismo, quiero expresar mi sincero agradecimiento a todas las maestras, maestros, educadores, directivos y personal administrativo que día a día trabajan con vocación y compromiso por la educación de las niñas, niños, adolescentes y jóvenes de Querétaro. Su labor es esencial para el desarrollo integral de nuestros estudiantes y para el fortalecimiento de nuestro sistema educativo. En este cierre de ciclo escolar, celebremos las metas alcanzadas y renovemos nuestro compromiso con la educación. Sigamos trabajando juntos para que cada estudiante de Querétaro tenga acceso a

MARTES 9 DE JULIO DE 2024

una educación de calidad que les permita alcanzar sus sueños y contribuir al desarrollo de nuestro estado y país. ¡Felices vacaciones y mucho éxito en el próximo ciclo escolar!. (DQ, ESSJ)

ASTERISCOS

Aeroespacial. El Aeropuerto Internacional de Querétaro sigue avanzando en los procedimientos y certificaciones necesarios para que la Administración de Aviación Federal pueda clasificar a la terminal aérea queretana como el primer puerto espacial fuera de los Estados Unidos. Se sabe que la primera etapa ha sido concluida con éxito, con lo cual Querétaro podría tener en un futuro el despegue de cápsulas espaciales comerciales para pasajeros a través de naves nodrizas. Esto pone a la entidad en el mapa aeroespacial y a la vanguardia en el territorio nacional. **Agresiones.** El secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Martín Arango García, aclaró que los comerciantes artesanos que se instalaron en el Centro Histórico, fueron quienes iniciaron las agresiones en contra de los inspectores, y no al revés como lo declararon los indígenas. El funcionario municipal reiteró que no habrá tolerancia para el ambulante, y menos aún para los artesanos a los que ya se les asignó un espacio digno y con facilidades para que puedan ofertar sus productos de una forma competitiva. **Fiscal anticorrupción.** El diputado local Paul Ospital continuó el debate sobre la forma en que se designará al fiscal anticorrupción. Para el legislador priista, el hecho de que el gobernador sea quien proponga la terna de candidatos para ocupar dicha Fiscalía, no garantiza que exista una autonomía, pues, en caso de que el Congreso no se ponga de acuerdo, el mandatario terminaría definiendo al titular. En el mismo tenor, otros legisladores de oposición cuestionaron el mecanismo. El debate continuará. (AD 14)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

¡Muy interesante! Que, en el marco de la séptima sesión ordinaria del Consejo de Seguridad en Querétaro, el secretario técnico del Consejo Estatal de Seguridad, José Armando Ontiveros Zaragoza, expuso los índices de seguridad y expuso una explicación sobre el portal web del Sistema Estatal de Seguridad, el cual proporciona a la ciudadanía en general información clara y actualizada. Explicó que a dicho portal se le incorporó un segmento denominado Sistema Estatal de Seguridad Abierta, donde aparecen siete índices con 258 indicadores del sistema de seguridad que permiten evaluar las acciones planificadas en el Programa Estatal de Seguridad. ¡Muy interesante!, ¡habrá que revisarlos a detalle! Por cierto, que, en dicha sesión, el gobernador Mauricio Kuri tomó protesta a nuevos integrantes del Consejo Estatal de Seguridad y se presentaron también avances y resultados del Centro de Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia en el Estado y de la Comisión Estatal del Sistema Penitenciario de Querétaro. **Dicen las malas lenguas...** Dicen las malas lenguas que entre los jalones al interior de la que será la próxima Legislatura del estado de Querétaro, para ver qué fracción parlamentaria encabezará las distintas comisiones, los diputados electos de Morena buscan también definir quién quedará a cargo del área de Comunicación... y se ha rumorado que habría cierto interés en que pudiera llegar ¡Estela Valenzuela! De ser así, cuesta trabajo creer que si la visión de la 4T es mantener una relación abierta con medios de comunicación en donde prevalezca el acceso a la información, sin ningún tipo de censura, sin pedir cabezas de reporteros, sin pretender controlar líneas editoriales y sin prepotencia, los diputados electos recurran a este personaje de triste memoria en la administración municipal del innumerable Marcos Aguilar Vega. ¡Ojalá sea un mero chiste de mal gusto!. **Asiste “Chepe” Guerrero a foro de la ONU.** Que el presidente municipal electo de Corregidora, Josué Guerrero Trápala, participó en el foro Político de Alto Nivel sobre el Desarrollo Sostenible, en la sede de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), en la ciudad de Nueva York, Estados Unidos de América. “Con esto se busca dar seguimiento y revisión a la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible y los objetivos que marca la misma ONU”, señaló su área de prensa. Y agregó que para el próximo alcalde, la agenda medioambiental será prioritaria en su gobierno, por lo que varias de las recomendaciones, planes y proyectos expuestos durante el foro serán aplicados en Corregidora. Josué Guerrero estuvo acompañado de la representante del gobierno estatal de Querétaro en la Ciudad de México, Paloma Palacios. (CQRO 2)

BAJO RESERVA

PoEs implementa operativos en antros. Tras lo que sucedió la semana pasada en donde varias personas resultaron intoxicadas por el consumo de alcohol adulterado, la Policía Estatal implementó este fin de semana varios operativos que dejó como saldo la clausura de un antro en San Juan del Río y la detención de cuatro

MARTES 9 DE JULIO DE 2024

personas, tres de ellas por posesión de droga. Además, se suspendió un evento masivo en Colón por no cumplir con lo que establece la norma. **Las trabas que sufren los reporteros que cubren a la UAQ.** En este casi medio año que lleva Silvia Amaya al frente de la UAQ, nos cuentan que hay un retroceso en el área de Comunicación Social. En la gestión de la exrectora Teresa García, tampoco brillaban por su excelencia en esta arca, pero ahora, nos dicen, están peor. Hoy casi todos los boletines que emiten son pies de foto que no informan nada, pero, además, nos cuentan, si los reporteros solicitan ampliar el tema les ponen mil trabas. Ayer sucedió cuando en el chat de reporteros que cubren la fuente, nos comentan, pidieron datos sobre el número de estudiantes de nuevo ingreso y el índice de reprobación que hay en esta casa de estudios. Para salir del paso el director de Comunicación Universitaria, César Andrés García Sánchez, respondió que "por estar en periodo vacacional es más complejo tener la información solicitada". (EUQ 2)

FUEGO AMIGO

Josué Guerrero en la ONU. El presidente municipal electo de Corregidora, acompañado de la representante del gobierno de Querétaro en la CDMX, Paloma Palacios, participó en el Foro Político de Alto Nivel sobre Desarrollo Sostenible para el seguimiento y revisión de la Agenda 2030 en la materia. Ahí declaró que el cuidado del medio ambiente será prioridad en su administración. (PA)

FUENTE DE EL MARQUES

Por Juan Antonio del Agua

Lidera Querétaro en inversiones. Tiene Querétaro en primer lugar en las inversiones privadas anunciadas en el primer semestre de este año, seguido por EdoMex, Nuevo León, Puebla y Coahuila, en ese orden, de acuerdo con información oficial de la Secretaría de Economía publicada este lunes en redes por el periódico El Economista. Ya empieza a notarse la promoción del gobierno de Mauricio Kuri. Agua queretana, cuidada y muy sana. (PA)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

PAN, competitivo en lo local y en el Senado. Lo dicho, elecciones son lecciones: Sabino. Revisión de resultados tras el tsunami electoral del pasado 2 de junio. Vienen Monreal, Lenia y Cravioto a otro foro sobre la reforma judicial. Querétaro en la vitrina internacional de la ONU en octubre próximo. Van dos ejecuciones de gente dedicada a actividades sospechosas. **2 de junio.** Ya se han hecho algunos análisis sobre los resultados de la elección. En Querétaro, como es sabido, a reserva de lo que decidan los órganos electorales sobre las impugnaciones (hay al menos 32 en proceso), Morena lleva ventaja en el Congreso local, pero el PAN con sus aliados (PRI y PRD) se quedó con el Senado y los principales municipios. Esta es, con datos duros, la radiografía del estado de Querétaro, que no tuvo efectos tan duros con el tsunami guinda. El promedio de la participación en el estado fue de 58.02%. Los municipios con mayor índice de participación durante la jornada electoral fueron: - Tolimán (74%) - Peñamiller (72.5%) - Ezequiel Montes (70.2%) - Tequisquiapan (69.6%) Sufragaron 1,178,474 personas en todo el estado y fueron válidos 1,119,345 votos. En contraste con la gubernatura, se ejercieron 285,560 votos más que en la elección de 2021. Dos de las 18 alcaldías en disputa se ganaron por menos de 5% de ventaja. San Juan del Río y Peñamiller. El municipio con mayor margen porcentual entre 1° y 2° lugares, es Corregidora con el 40.52% y 37,638 votos de diferencia a favor del PAN. Jalpan es el único municipio que será gobernado por un candidato independiente, quien ganó con un margen porcentual de 13.05% respecto a la candidatura común encabezada por Selene Salazar. Ninguno de los ayuntamientos en los que se quiso heredar la candidatura, obtuvo un resultado favorable. La derrota de mayor margen porcentual hacia los candidatos de Acción Nacional fue Cadereyta, con el 29.04% y 9621 votos de diferencia. Por otro lado, los candidatos al Senado, Lupita Murguía y Agustín Dorantes, obtuvieron 525,725 votos como Coalición, de los cuales 3066 fueron del extranjero. En contraste con el proceso electoral anterior inmediato, se obtuvieron 34,175 votos más que en la elección a gobernador. (Hay que considerar que en 2021 el PAN fue en candidatura común con Querétaro Independiente, mientras que ahora fue con PRI y PRD). En cambio, con la elección a senador inmediata, el actual gobernador y senador con licencia obtuvo 388,772 votos en 2018. Lupita Murguía y Agustín Dorantes perdieron en ocho municipios; sin embargo, solo en San Juan del Río habiendo ganado el Ayuntamiento fue adversa la votación al Senado (a pesar de ello, la fórmula obtuvo 1,359 votos más que

MARTES 9 DE JULIO DE 2024

Roberto Cabrera). Los municipios que aún perdiendo la alcaldía fueron para la fórmula de Acción Nacional son, Amealco, Arroyo Seco, Ezequiel Montes y Landa. – Pinal de Amoles fue el municipio con mayor margen porcentual (37%) entre la coalición Corazón y Fuerza por México y Morena, respecto a la votación ejercida, seguido de Huimilpan con 32%. El municipio con mayor aportación de votos al proyecto del PAN al Senado fue Querétaro con 238,307 votos, pero a diferencia de la campaña municipal a la alcaldía, Lupita y Agustín recibieron 13,586 votos menos que Felifer (5.3%). En la misma circunstancia obtuvieron 4,298 menos que Rodrigo Monsalvo en El Marqués. Para el caso de Corregidora, la fórmula obtuvo 724 votos más que Josué Guerrero. A pesar de que Felifer tiene un mayor número de votos en la capital (251,893), el margen de victoria es menor (49,639 que corresponde al 9.6%) al que tienen Agustín Dorantes y Lupita Murguía frente a Santiago Nieto (51,335 que corresponde al 10%). El municipio con mayor margen porcentual de diferencia, a favor de Morena fue Cadereyta. Sin embargo, Lupita y Agustín obtuvieron 304 votos más que el edil panista Miguel Martínez Peñalosa que no alcanzó la reelección. Lupita Murguía y Agustín Dorantes obtuvieron 3066 votos del extranjero y anticipados. ¿Y el Congreso?. A diferencia del 2021 donde el PAN arrasó la elección ganando 15 de 15 diputaciones locales, en esta ocasión solo obtuvo cinco. El distrito que más votos le dio al PAN es el VIII, en Corregidora, con 40,470 (49% de la votación). El XI no se habría ganado sin la candidatura común PAN, PRI y PRD. El distrito que se perdió con mayor margen fue el X (16%), en San Juan del Río, con casi 11 mil votos. El de mayor participación fue el V, en donde 67.3% de los electores acudieron a las urnas. Por otro lado, en la entidad, solo Corregidora y Pinal de Amoles fueron ganados por Xóchitl Gálvez. El primero con un 13% de diferencia y el segundo 0.5%. En Huimilpan, el PAN sacó más votos que Morena; sin embargo, el PVEM fue quien dio la ventaja a Claudia Sheinbaum. Los municipios con mayor margen porcentual de ventaja para Claudia fueron, San Joaquín(57%) , Tolimán (55%) y Peñamiller (51%). Xóchitl obtuvo más votos que los candidatos a la alcaldía de Amealco (René Mejía), Landa de Matamoros (Sonia Ponce) y Pedro Escobedo (Meche Ponce). Claudia ganó en la entidad con 174,546 votos, equivalente a un 14% de diferencia sobre Xóchitl. ¿Qué tal? **-Oído en el 1810- Foro.** En la mera cuna de la Constitución del 17 se efectuará el próximo domingo otro de los diálogos para la reforma al Poder Judicial con la presencia del líder del Senado y próximamente de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, la ministra de la Suprema Corte Lenia Batres y el senador César Cravioto. Todos de Morena. -**¡Preeparen!- ONU.** La observación global del Día Mundial del Hábitat -a conmemorarse aquí el próximo 7 de octubre- colocará a Querétaro en la vitrina internacional. De acuerdo con los organizadores, “a través de los diálogos sobre el desarrollo urbano sostenible, la celebración se enfoca a generar soluciones y acciones a diversos temas que atiende las problemáticas actuales del territorio”. El encuentro al que se espera asistan representantes de más de 100 países se efectuará en el Centro Cultural “Manuel Gómez Morin”, como lo publicó este lunes Plaza de Armas. Doy fe. -**¡Aapunten!- Ayer.** Escribíamos aquí sobre el asesinato en Cadereyta del prestamista y ex socio del table El Corral de las Chivas y ahora ejecutaron a otra persona, en San Juan del Río, en el table Fiesta Charra. Sobre el primer homicidio, la Fiscalía confirmó que el hombre era investigado por la autoridad, pero lo mataron. Somos nada. -**¡Fuego!- Evolución.** Dice un antiguo militante que el PRI en su época de gloria era como la Mega Comercial. Luego pasó a ser un Oxxo y hoy es la tiendita de la esquina. ¡Porca miseria!. (PA 2)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Artisanos. Otra vez los artesanos del Centro Histórico protagonizaron un espectáculo lamentable cuando corretearon, retuvieron y golpearon a inspectores del Municipio de Querétaro. Nos enteramos que los funcionarios ya presentaron denuncias en la fiscalía, que podrían derivar en la detención de algunos personajes que son los principales operadores de estos grupos de comerciantes. **PRI.** Las reformas a los estatutos de los revolucionarios han desatado una serie de críticas a la cúpula priista pero también las más férreas defensas, curiosamente de los que hoy son beneficiados. Nos platican que las reformas generaron enojo, frustración y hasta bochornos en los más serios militantes del tricolor quienes no entienden cómo es que hay quienes defienden en público a Alejandro Moreno y justifican sus triquiñuelas. Nos adelantan que en lo local habrá renuncias. **Espectaculares.** Será común en estos días encontrarse con una serie de espectaculares que proyectan la imagen de “Alito” Moreno haciendo referencia a que las reformas podrían darle ocho años más al frente del tricolor. Nos contaron que el contratante del espacio pudiera ser un destacado priista con cierto gusto por los espectaculares y que ha quedado muy inconforme con la dirigencia nacional. (P 2)

LOS BANDOS EN EL PRI

Por Andrés González

El Partido Revolucionario Institucional PRI vive – y así se notó en su XXIV Asamblea Nacional – la etapa más complicada de su reciente y difícil existencia, acentuada también por los resultados del proceso electoral. Durante la semana anterior y teniendo a la vista su Asamblea, se marcaron y decidieron los bandos – para no llamarles tribus – que militan en ese partido. Y el desenlace se dio este domingo cuando, por mayoría – que se votó a mano alzada- la continuidad de Alejandro Moreno Alito al frente de la dirigencia nacional por otros ocho años. Vaya pues. Con esto, el PRI hegemónico como lo conocimos, acelera su desaparición. Asistieron 3 mil 200 delegados que dieron su voto. Pero el inicio de esta Asamblea, realizada en el Pepsi Center, se tornó complicado cuando una veintena de militantes dieron “portazo” queriendo entrar a la fuerza, rompiendo una de las puertas de cristal del acceso ubicado sobre la calle de Montecito. Se medio calmaron cuando les informaron que el aforo ya estaba al máximo; aún así, el grito de “no reelección” no lo podían contener. Y es que tampoco se permitió el acceso a los medios de comunicación. El discurso de Alito nos llegó por la vía oficial; boletinado pues. “Vamos a fortalecer la unidad y a enfrentar los desafíos actuales con determinación(...) vamos a trabajar juntos para preservar el régimen democrático debido a la amenaza que enfrenta el país con la Cuarta Transformación”. Antes, ya había sido votado a favor varios cambios en sus estatutos, particularmente los que aludían al artículo 19, para allanarle el camino a su reelección. El discurso de Alito no tuvo desperdicio alguno. “Afuera – dijo – existen perfiles que han intentado darle un golpe al Revolucionario Institucional, pese a que presuntamente se han beneficiado del partido y no se presentaron a apoyar el partido durante las campañas”. Sin decir nombres, la alusión era muy claramente para J. Encarnación Alfaro, para el senador Manlio Fabio Beltrones y para la priista Beatriz Paredes Rangel, que durante la semana que terminó externaron su público desacuerdo por la reelección de Alito. Y, entre otros muchos, no asistieron a la Asamblea. Por eso los gritos y empujones cuando estaba por comenzar la Asamblea. “No se equivoquen, aquí está el PRI trabajando, aquí estamos unidos (¿?) aquí vamos por la defensa de la democracia, por la defensa de las instituciones”. Y es que en las pasadas elecciones del 2 de junio, este partido pasó a ocupar la tercera fuerza política del país, con el número más bajo de curules, en ambas cámaras, que ha tenido en toda su historia. Y sin decir nombres, apuntó a lo más alto del sistema político mexicano. “Este gobierno que está por culminar quiere un PRI sumiso, quiere un PRI de rodillas, quiere un PRI que no defienda a las y los ciudadanos; por eso quieren tener un PRI a modo, pero van a tener un PRI firme, de pie, que defienda a las y los mexicanos”. Pero a su aparente triunfo, la prensa nacional no lo trató bien. “Se impone “Alito”; plantea reelección” encabezó Reforma. Pavimentan el camino a Alito para perpetuarse” cabeceó El Universal; Sin límites, Alito se eterniza en el PRI” señaló Excélsior. Los priistas no tardarán en saber si su decisión benefició o no a este partido, cuando de nuevo vayan a la urna en el proceso electoral del 2027. (CÓDICE INFORMATIVO)

EL ALFIL NEGRO

Aniversario. En las buenas y en las malas, el aficionado queretano ha estado en ascensos y descensos por más de 70 décadas. Enhorabuena a los Gallos Blancos. (N)

SIN MIEDO

La seguridad siempre es prioridad para un gobierno, especialmente cuando en los estados vecinos impera la inseguridad. La coordinación entre los tres órdenes de gobierno, el fortalecimiento de las capacidades operativas y tecnológicas de las instituciones de seguridad, y la participación activa de la ciudadanía en la denuncia del delito son fundamentales para continuar en el camino hacia un Querétaro seguro y tranquilo. Durante la séptima sesión ordinaria del Consejo Estatal de Seguridad de Querétaro, el gobernador Mauricio Kuri González destacó que en comparación con los estados vecinos, donde la inseguridad es una preocupación constante, en Querétaro se vive sin miedo gracias a la efectividad de las estrategias de seguridad implementadas y la colaboración constante entre las diferentes entidades gubernamentales. Este esfuerzo conjunto no solo ha mejorado la percepción ciudadana sobre la seguridad, sino que también ha consolidado a Querétaro como un referente nacional en materia de seguridad pública. La visión compartida de trabajar unidos y sumar esfuerzos es la clave para mantener los logros obtenidos y seguir avanzando en la protección y bienestar de todos los queretanos. El gobernador Kuri afirmó que la seguridad es la más alta prioridad que puede tener un gobierno. En Querétaro, esta premisa se ha asumido con una planeación estratégica que

MARTES 9 DE JULIO DE 2024

considera las necesidades del contexto geográfico, el desarrollo económico y social, así como los fenómenos externos que afectan la entidad. Esta visión integral ha permitido que, con la colaboración de las presidencias municipales, los órganos constitucionales autónomos y el apoyo de las delegaciones federales, la XVII Zona Militar y la Guardia Nacional, los indicadores de seguridad hayan mejorado significativamente. El mandatario estatal resaltó que, gracias a esta cooperación interinstitucional, Querétaro ha alcanzado la aceptación más alta en seguridad y la percepción más baja de inseguridad en la zona metropolitana, según datos del INEGI. El gobernador Kuri subrayó la necesidad de mantener a raya los fenómenos delictivos comunes en estados vecinos y expresó su compromiso de evitar que estos afecten a Querétaro. Destacó que la tranquilidad de los queretanos se construye día a día y que es fundamental mantener una vigilancia constante para prevenir la delincuencia. (N)

ARTESANOS

La situación entre los artesanos y el gobierno municipal se vuelve cada vez más difícil y escala la violencia. Si bien ha habido disposición por parte de las autoridades municipales para con los artesanos (producto de ello fue que se creó el Mercado Artesanal, que fue inaugurado la semana pasada), esto parece que no es suficiente para quienes subsisten de vender sus artesanías al turista que visita el Centro Histórico capitalino. Pareciera que ambas posturas son válidas, pues, por una parte, el Gobierno municipal busca poner orden al ambulante en la vía pública aplicando la ley; por el lado de los artesanos, estos últimos, en aras de lograr un sustento para sus familias, acuden a la vía pública pese a lo ilegal que es, al estar marcado en los reglamentos, y buscan una actividad que es digna y que no debe ser criminalizada. Tal como lo plantea la Secretaría de Gobierno, el diálogo debe prevalecer y lo que menos debe estar en la discusión, es el escalamiento de la violencia y de la protesta. Se vale disentir, pero debe haber una comunicación fluida entre las partes para que el gobierno municipal logre su cometido de ordenar el Centro Histórico, y que los artesanos logren su cometido de mejorar sus ventas y, por ende, su sustento económico. Es difícil equilibrar esta ecuación, pero debe haber voluntad de las partes. (AD 2)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	N: NOTICIAS
CQRO: CÓDIGO QRO	PA: PLAZA DE ARMAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	P: PUBLIMETRO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO

9 DE JULIO DE 2024



HUGO ARCINIEGA

Reclaman partidos por plurinominales

KAREN MUNGUÍA

Fueron presentadas cuatro impugnaciones en contra del acuerdo del IEEQ sobre la designación de diputaciones plurinominales, las cuales siguen en proceso, informó Grisela Muñiz Rodríguez, presidenta del Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ).

Los partidos que presentaron las impugna-

ciones fueron Movimiento Ciudadano (MC), Acción Nacional (PAN), Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y del Trabajo (PT).

Muñiz Rodríguez recordó que el plazo para resolver las impugnaciones sobre las diputaciones es el 26 de septiembre, fecha en la que rinde protesta la LXI legislatura, así como el 1 de octubre para los 18 municipios del estado.

Recordó que el proceso electoral local aún no concluye, puesto que siguen en trámite varios medios de impugnación ante los órganos jurisdiccionales, como el Tribunal Electoral del estado de Querétaro (TEEQ). Detalló que se presentaron 28 medios de impugnación por los resultados de los cómputos distritales y cuatro por la asignación de las diputaciones de representación proporcional.

Por lo anterior, refirió que aún siguen en uso los inmuebles donde se instalaron los consejos distritales y municipales, debido a que están a la espera de que se confirmen las resoluciones del IEEQ.

MC, PAN, PT y Morena fueron los que impugnaron designación de plurinominales.

(DQ 3)



Especial

Impugnan 4 partidos asignación de pluris locales

Las fuerzas políticas que promovieron esos recursos de apelación fueron Partido Acción Nacional, Movimiento Regeneración Nacional, Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano

El proceso electoral local no concluirá hasta que el TEEQ, la Sala Regional Toluca o, en su caso, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resuelvan la totalidad de los 32 medios de impugnación interpuestos.

© Mónica Gordillo

Ante el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) se encuentran en proceso de análisis cuatro recursos de apelación interpuestos en contra de la asignación de las candidaturas a diputaciones locales de representación proporcional, informó la presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Grisel Muñiz Rodríguez.

El área de Comunicación Social del órgano electoral local precisó que las fuerzas políticas que promovieron esos

recursos de apelación fueron el Partido Acción Nacional (PAN), Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC).

En este sentido, recordó que el proceso electoral local no concluirá hasta que el TEEQ, la Sala Regional Toluca o, en su caso, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resuelvan la totalidad de los 32 medios de impugnación interpuestos: 28 en contra de los resultados de los cómputos de los consejos municipales y distritales, así como los

cuatro en contra de la asignación de las candidaturas de las diputaciones locales por la vía plurinominal.

"Estos 32 medios de impugnación todavía se encuentran vigentes, en trámite, y hasta que se agoten (...) el instituto electoral podrá dar por concluido el proceso electoral. Todavía no podemos clausurar, por esa razón, nuestros consejos distritales y municipales; por eso es que hasta la fecha se encuentran resguardados por las autoridades en materia de seguridad, debido a que nuestra documentación se encuentra en todas y cada una de nuestras 27 bo-

degas electorales", apuntó.

El 13 de junio, el Consejo General del IEEQ aprobó la asignación de las diputaciones por el principio de representación proporcional para la integración de la 61 Legislatura del estado para el periodo 2024-2027.

Como resultado del proceso de asignación, el PAN obtuvo tres diputaciones locales por la vía de representación proporcional; Morena, tres; MC, una; el Partido Revolucionario Institucional (PRI), dos, y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), una.

(CQRO 7)